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SECRETARIA GENERAL Y BE CONCEJO DEL GAl) MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

I%itmillislraciOu 2019 - 2023 
LOGRO1O — MORONA SANTIAGO 

1 ACTA DE LA SESION ORDINARIA NRO. 005 DEL GOBIERNO AUTONOMO 
2 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LOGROf1O. PERI000 2019-2023. 
3 
4 FECHA: 02 de febrero de 2022. 
5 

6 ALCALDE: Prof. Gregorio Unkuch. 
7 

8 ORDEN DEL DIA: 
9 

10 1. Constataciôn del Quorum. 
ii 2. Apertura de Ia sesiOn. 
12 3. Análisis y Aprobaciôn del orden del dIa. 
13 4. Análisis y Aprobación del Acta de Ia SesiOn Ordinaria Nro. 004. 
14 5. Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
15 6. Análisis y Resoluciôn del Informe Técnico Nro. 001-PGR-MV-GADMCL realizado por 
16 Ia Ingeniera Melanie Verdezoto Técnica de GestiOn de Riesgos y del Ingeniero Danny 
17 Tsanimp Promotor Sanitario. As! también del Criterio JurIdico con Oficio Nro. 016-PS- 
18 GADMCL-2022-OF realizado por eI Doctor Orner Ortega Perez Procurador Sindico del 
19 GADMCL, sobre Ia lnspecciôn Técnica del estado del Sistema de Agua Tratada en Ia 
20 Parroquia Yaupi. 
21 7. Clausura. 
22 

23 En Ia sala de Sesiones del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del CantOn 
24 Logroño, el 02 de febrero de 2022, siendo las 09h19 am, se Ileva a cabo Ia SESION 
25 ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL NRO. 005, Convocada y dirigida par el Alcalde 
26 Prof. Gregorio Unkuch. 
27 

28 1.- CONSTATACION DEL QUORUM. 

29 El Alcalde Profesor Gregorio Unkuch, dispone que por Secretaria se constate el Quorum 
30 Reglamentario. La Secretaria constata Ia presencia de los/las Concejales/Concejalas: Sr. 
31 Abg. Marco Cárdenas, Mgs. Rosa Lucero, Srta. Nelly Ponshera, Mgs. Pablo Saant, 
32 Tec. Enrique Santiak, y el señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch. Existe el quorum 
33 reglamentario señor Alcalde. 

34 

35 2.- APERTURA DE LA SESION. 

36 El señor Alcalde Profesor Gregorlo Unkuch.- Buenos dIas señores(as) Concejales(as), 
37 Secretaria de Concejo y Analista de ComunicaciOn; están ausentes los directores y deben 
38 estar presentes, deseo darles Ia bienvenida a esta sesión Ordinaria que vamos a Ilevar a 
39 cabo en este momenta. Asi mismo quiero pedir disculpas, estuva planificado Ilevar Ia sesiOn 
40 de Concejo el dia de ayer manes 01 de febrera pero par asuntas de vital importancia fuimos 
41 invitadas par parte de las autoridades locales y provinciales quienes han arganizada por lo 
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1 cual nos obligo ir a participar de esta Asamblea. Pero nunca es tarde, todo se soluciona. 
2 Vamos a Ilevar a cabo Ia sesión Ordinaria, hoy miércoles para tratar asuntos de vital 
3 importancia de carácter comunitario de nuestro Canton, espero de parte de ustedes ir 
4 analizando de acuerdo a los puntos establecidos en el orden del dIa. Muchas gracias. Dejo 
5 instalado esta sesión del Concejo Ordinario. Continue Secretaria con el orden  del dIa. 

6 3.- LECTURA, ANALISIS Y APROBACIN DEL ORDEN DEL DIA. 

7 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Pongo en consideraciOn senores(as) 
8 Concejales(as) Ia aprobaciOn del orden del dIa, pueden sugerir alguna observación o 
9 suprimir algun punto, o insertar al orden del dia y poder tomar decisiones estimados 

10 Concejales. 
11 

12 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; buenos 
13 dias compañeros(as) Concejales(as) señorita secretaria y señor Licenciado del area de 
14 comunicación Social; en el punto Nro. 6 señor Alcalde se agregue, voy a leer textualmente 
15 10 que dice: Análisis y Resolución del Informe Técnico Nro. 001-PGR-MV-GADMCL 
16 realizado por Ia Ingeniera Melanie Verdezoto Técnica de GestiOn de Riesgos y del 
17 lngeniero Danny Tsanimp Promotor Sanitario. AsI tamblén del Criterio JurIdico con Oficio 
18 Nro. 016-PS-GADMCL-2022-OF realizado par el Doctor Omer Ortega Perez Procurador 
19 Sindico del GADMCL, pero no se sabe sabre que. Entonces se agregue "sobre Ia 
20 InspecciOn Técnica del estado del Sistema de Agua Tratada en Ia Parroquia Yaupi. Se 
21 completarIa este punto del orden del dia porque no se sabe sobre que informes técnicos 
22 se va tratar. Propongo que se agregue en el punto Nro. 6 si es que, asI el Concejo lo toma 
23 en consideraciOn. 
24 

25 Además señor Alcalde y compañeros Concejales tengo pensado coma un punto de 
26 tratamiento se agregue: el "análisis del Convenio de producciOn entre el Gobierno 
27 Provincial con el Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del CantOn Logroño, señor 
28 Alcalde, tenemos presupuesto para esta area; ayer en Ia comunidad Ununkis estuvieron 
29 presente los representantes de diferentes carteras del estado en nuestra Provincia, para 
30 este area el MAG estuvo presente para poder intervenir. 
31 
32 En nuestras parroquias, coma en Yaupi, Shimpis y Logroño tenemos en el presupuesto 
33 anterior USD) 33.000,00 a nivel del Canton; USD) 75.000,00 en las 4 comunidades para 
34 Mejoramiento Genético Bovino a proyecto repoblamiento ganadero y también tenemos 
35 USD) 60.000,00; divididos USD), 30.000,00 para Yaupi y USD)30.000,00 para Shimpis 
36 mismo que Ultimamente aprobamos en Ia primera reforma del presupuesto de ejercicio 
37 fiscal 2022; poreso señor Alcalde es muy importante que se agregue este tema en resumen 
38 "anélisis del convenio productivo entre el Gobierno Provincial de Morona Santiago con el 
39 Gobierno Municipal del CantOn Logroño; porque nosotros somos Concejales que tenemos 
40 que hacer acompañamiento a hacer seguimiento si el termino cabe, para qué, en esta area 
41 podamos intervenir lo más urgente posible dentro de nuestro Canton. Esta es mi propuesta 
42 señor Alcalde. Muchas gracias par Ia palabra que me ha concedido. 
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1 
2 El señor Alcalde Profesor Gregorlo Unkuch.-. Quiero acotar en este momenta referente 
3 a este asunto que propone el señor Concejal; realmente todo es importante, hemos firmado 
4 el convenio a competencia, nos transfieren (a competencia y no nos transfieren los 
5 recursos; fuera de esto hay que hacer un convenio especIfico; tenemos un convenio macro, 
6 después hay que firmar un convenio especIfico senalando que es lo que el Concejo 
7 Provincial pone y nosotros como GAD Municipal que ponemos. Ahora yo propongo, Ia 
8 moción del companero Pablo Saant está muy bien, pero tenemos que entregar de 
9 antemano documentos completos a ustedes, par Ia que considero que se trate en una 

10 práxima sesión de Concejo del dIa martes para poder analizar y poner este punto solicitado 
11 par el Concejal en el orden del dIa y entregar este documento o instrumento para que 
12 ustedes desde mañana obtengan Ia copia de transferencia de competencia que realizamos 
13 nosotros con el Consejo Provincial, no sé, yo to considero asI, yo quiero que tengan estos 
14 documentos y con más argumentos ustedes propondrIan en otra sesión, más a menos les 
is day esta pauta; no sé si conocerán todas las clausulas, par esa razón yo propongo para el 
16 dia manes analizar en Ia próxima convocatoria que vamos a tener. Buena esa es mi 
17 propuesta. Pero depende de ustedes Ia propuesta quo presenta el señor Concejal para 
18 analizar; bueno los recursos ya tenemos, pero si ustedes quieren analizar, conocer me 
19 parece correcto. 
20 

21 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde me permite Ia palabra; correcto, 
22 realmente usted dio una directriz más certera y me sumo a su propuesta para que en Ia 
23 prOxima sesiôn de Concejo se nos prevea esta documentaciôn para nosotros hacer 
24 seguimiento y entrar en esta area dentro de nuestro trabajo en este mes que viene. Muchas 
25 gracias señor Alcalde. 
26 

27 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde tengo el usa do Ia palabra; buenos 
28 dIas señor Alcalde compañeros(as) Concejales(as) estimados técnicos. También 
29 concuerdo con Ia sugerencia del campañero Pablo Saant y de su persona señor Alcalde 
30 que se trate en Ia proxima sesiôn de Concejo el punto que eI compañero Pablo esta 
31 mocionando creo que es importante tratar este tema; y si no hay otro punto, propongo se 
32 apruebe el orden del dIa para esta sesiôn de Concejo Ordinario convocada par su autoridad 
33 señor Alcalde. 
34 

35 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch. - Hay una propuesta del Concejal Marco 
36 Cárdenas para aprobar el orden del dia, ,existe respaldo a esta macion de parte de algün 
37 Concejal a Concejala? 
38 

39 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, yo apoyo a maciOn del compañero 
40 Marco CArdenas, con Ia correcciOn realizada par el compañero Pablo Saant. 
41 
42 El señor Alcalde Profesor Gregorlo Unkuch.- En vista de existir respaldo a Ia maciOn 
43 presentada por el Concejal Marco Cárdenas, proceda mi estimada Secretaria do Concejo 
44 a tomar Ia votaciOn. 
45 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo DecfrOnico: municipioIogrono@hofmaiI.com  

3 



SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AUminislractOn 2019 — 2023 
LOGRO1O — MORONA SANTIAGO 

1 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejates voy a tomar votación de a 
2 macion planteada por el Concejal Marco Cárdenas para que se apruebe el orden del dia 
3 coma está establecido en Ia presente convocatoria, secundado par a Concejal Nelly 
4 Ponshera. 
5 

6 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Par mi macion planteada para que se apruebe et 
7 orden del dIa. 

8 La Concejal Magister Rosa Lucero.- A favor de Ia aprobaciOn del orden del dIa. 

9 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- A favor de Ia aprobación del orden del dIa tat como 
10 está establecido. 
11 

12 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Par Ia aprobaciOn del orden del dia. 
13 

14 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia aprobaciOn del orden del dIa 
15 de Ia sesiOn Ordinaria Nro. 005. 
16 

17 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Aprobado de acuerdo al orden del dia. 
18 

19 

20 En consecuencia; de conformidad a to que estipula el Art.57 literal a) y el Art. 323 del 
21 Código Orgánico de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralizacián, El Organo 
22 Legislativo del Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en usa 
23 de sus facultades legates, 
24 

25 

26 RESUELVE lo siguiente: 
27 

28 RESOLUCIÔN MUNICIPAL NRO. 001- GADMCL 02-02-2022. 
29 
30 POR UNANIMIDAD.- 
31 

32 Art. 1.- El Concejo Municipal en sesiOn Ordinaria Nro. 005 de fecha 02 de febrero de 2022 
33 resuelve aprobar el orden del dia tat como estã establecido en Ia convocatoria de Ia sesiOn 
34 Ordinaria Nra. 005. 
35 

36 4.- ANALISIS Y APROBACION DEL ACTA DE LA SESIÔN ORDINARIA Nro. 004. 
37 

38 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Pongo en 
39 consideraciOn señores Concejales(as) Ia aprobaciOn del acta de Ia sesión Ordinaria Nra. 
40 004; alguna observaciOn, inclusiOn, enmienda, correcciOn a supresion que exista, pueden 
41 hacerlo mis estimados Concejales. 
42 
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1 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde si me permite el uso de Ia palabra; 
2 companeros(as) Concejales(as), estimados técnicos; quiero por favor hacer unas 
3 correcciones at acta de Ia sesiOn Ordinaria Nro. 004 de fecha 25 de enero de 2022; en Ia 
4 página Nro. 5 renglón 32 dice: Para salir de a Provincia, to correcto serla: "para salir de 
5 vacaciones"; en Ia pagina Nro. 14 renglOn 22 se etimine Ia patabra que dice: "con una 
6 contraparte"; en Ia página 23 renglOn 29 dice: et terreno esta evaluado, to correcto serla: 
7 'el terreno está avatuado"; en Ia misma página renglOn 29 dice: pero ella, to correcto serla: 
8 pero ello; en Ia misma pagina renglOn 29 dice: en vista de Ia necesidad es, to correcto seria: 
9 en vista de Ia necesidad que es, agregar Ia patabra "que"; en ta misma página 23 renglôn 

10 32 dice: creo que es una buena, agregar ta palabra tabor, to correcto seria: creo que es 
ii una buena labor. Eso es todo de mi parte señor Alcalde. 
12 
13 La Concejal MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde si me permite por favor; en ta página 
14 Nro. 3 en et renglôn 20 por favor que corrija el año en Ia resotución Nro. 1 de fecha 25-01- 
is 2022 más no del año 2021; en el mismo sentido en Ia página Nro. 5 en el renglon 8 que 
16 corrija el año 2021 y se agregue et año 2022; asI mismo en Ia pagina Nro. 7 en et renglon 
17 19 que corrija el año 2021 y se agregue el año 2022; en Ia pagina Nro. 4 en el renglón 33 
18 que por favor etimine a palabra del y agregue guion medio 2022; en Ia página Nro. 10 en 
19 el renglOn 7 que cambie Ia palabra rezando por restando; en Ia página Nro. 12 en el renglôn 
20 Nro. 32 que por favor suprima "del CDI las Abejitas" y le cambie por Ia palabra "porque"; en 
21 Ia misma página en el renglon Nro. 36 que por favor suprima Ia palabra otros y agregue "o 
22 recuperar nuevos"; en Ia página Nro. 18 en el renglOn 17 por favor que cambie Ia cantidad 
23 de USD) 25.000 por USD) 25.00 ya que el salario para el año 2022 es de USD) 425.00; 
24 que por favor en Ia pagina Nro. 20 en el rengtôn Nro. 9 se agregue Ia palabra he con "h" 
25 yo he estado trabajando muy de cerca con los agricuttores de mi Canton; en Ia página Nro. 
26 25 renglôn 10 por favor que se agregue 'mi mociôn es que se divida los USE)) 118596.00" 
27 por favor que se agregue 'es cantidad", y continUe el resto del párrafo y USD) 30.000,00 
28 en proyectos productivos para Yaupi etc. No tengo más que agregar señor Alcatde. Gracias 
29 por el espacio. 
30 
31 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- Señor Atcalde si me permite Ia palabra; solicito se 
32 realice Ia correcciOn en Ia pàgina 26 numeral 3 que se etimine las patabra "y como se ha 
33 hablado"; nada más de mi parte señor Alcalde. Si no existen más observaciones at acta 
34 por parte de los demás compañeros etevo a mociOn para que se apruebe el acta de Ia 
35 sesiOn Ordinaria Nro. 004. Gracias señor Alcalde. 
36 
37 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; señorita 
38 Secretaria en Ia pagina Nro. 23 renglOn 4 algunos barrios por favor eliminar las palabras 
39 "sin exigir evaluando", to correcto seria: algunos barrios, tarnbién apoyar etc; en Ia página 
40 Nro. 26 renglon 3 en Ia intervenciôn de Ia companera Nelly Ponshera dice: está en 
41 establecido en el Consejo, to correcto seria: está estabtecido en et Consejo, se suprima Ia 
42 palabra "en"; en Ia misma pãgina rengton 6 continuando Concejales presentes se agregue 
43 Ia letra "s" y se quite Ia palabra "el" señor Alcalde; en eI segundo debate se elimine Ia 
44 patabra "en el' y se agregue "del presupuesto del año 2022." Muchas gracias señor Atcalde. 
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1 Si no hay otro companero más que pueda dar alguna enmendación o corrección sobre esta 
2 acta, apoyo Ia moción propuesta por Ia compañera Nelly Ponshera. 
3 

4 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- En vista de existir apoyo a Ia mociOn de Ia 
5 Concejal Nelly Ponshera para Ia aprobación del acta anterior proceda ml estimada 
6 secretaria a tomar Ia votaciôn. 
7 

8 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a tomar votación de Ia 
9 macion planteada por Ia Concejal Nelly Ponshera para que se apruebe el acta Ordinaria 

10 Nro. 04, secundado par el Concejal Magister Pablo Saant. 
11 

12 El señor Concejal Marco Cárdenas.- A favor de Ia maciOn planteada. 
13 

14 La Concejal MagIster Rosa Lucero.- A favor de a aprobación del acta. 
15 

16 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- A favor de Ia aprobaciôn del acta Nro. 04 
17 

18 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- A favor de Ia aprobación del acta. 
19 

20 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia aprobaciOn del acta de Ia 
21 sesiôn Ordinaria Nro. 004 de fecha 25 de enero de 2022. 
22 

23 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Par (a aprobaciOn del acta. 
24 

25 En consecuencia; de conformidad a Ia que estipula el Art.57 literal a) y el Art. 323 del 
26 COdigo Organico de OrganizaciOn Territorial Autonomla y DescentralizaciOn, El Organo 
27 Legislativo de Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en uso 
28 de sus facultades legales 
29 

30 RESUELVE to siguiente: 
31 

32 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 002-GDMCL-02-02-2022 
33 

34 POR UNANIMIDAD.- 
35 

36 Art. 1.- El Concejo Municipal, en sesiOn Ordinaria Nro. 005 de fecha 02 de febrero de 2022 
37 resuelve aprobar el Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 004 de fecha 25 de enero de 2022, 
38 del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Canton Logroño. 
39 

40 5.- LECTURA, ANALISIS DE COMUNICACIONES Y TOMA DE RESOLUCIONES. 
41 

42 La Abogada Secretaria Jenny Jara.- Voy a dar lectura Señor Alcalde al Oficio-008- 
43 COMS-2022, de fecha 28 de enero de 2022, suscrito por el Concejal Marco Cárdenas; en 
44 Ia parte pertinente dice Ia siguiente: estimado Alcalde, con oficio-007-COMS-2022, de 
45 fecha 25 de enero de 2022, en mi calidad de Concejal del Gobierno Autónomo 
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1 Descentralizado Municipal del Canton Logrono, a través de su Autoridad, Solicité at Seno 
2 del Concejo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del CantOn Logroño, como 
3 Servidor Püblico dIas tibres con cargo a vacaciones de acuerdo a Ia ley, desde el tunes 31 
4 de enero, hasta el dIa viernes 11 de febrero del año 2022, y en SesiOn Ordinaria Nm. 004 
5 de fecha 25 de enero de 2022, ResoluciOn Municipal No. 003-GADMCL-25-01-2022, 
6 Resuelve conceder mi pedido para hacer uso de mis Vacaciones. Como Estudiante de Ia 
7 Universidad Técnica Particular de Loja, previo a que se me otorgue mi tItulo de Abogado, 
8 debo realizar Prácticas Preprofesionales en Ia Escuela de Ia FunciOn Judicial que estaban 
9 programadas para fecha 01 de febrero del año 2022 para su inicio y por situaciones de Ia 

10 pandemia y un repunte de casos Covid-.19, me notifican a mi correo que se posponen las 
11 prácticas pre profesionales, esto resulta, que ya no se realizarán dichas prácticas 
12 Preprofesionales en Ia fecha indicada, por tat motivo, no tengo Ia necesidad de hacer uso 
13 de mis vacaciones en Ia fecha solicitada. En consecuencia, por intermedio de su Autoridad, 
14 de manera comedida, Solicito at Seno del Concejo Municipal se deje sin efecto Ia 
15 ResoluciOn Municipal No. 003-GADMCL-25-01-2022, de SesiOn Ordinaria Nro. 004 de 
16 fecha 25 de enero de 2022. Hago conocer de manera legal, a Ia Jefatura de Talento 
17 Humano que seguire laborando ininterrumpidamente y proceda de acuerdo a ml pedido 
18 con eI fundamento antes expuesto de acuerdo a Ia Icy. Copias, Jefatura de Talento 
19 Humano; Secretaria General y de Concejo, para los fines legales pertinentes. Adjunto 
20 copias que dan prueba a mi pedido. Atentamente. Sr. Marco Stalin Cárdenas Ortiz. 
21 Concejal del CantOn Logrono. 
22 

23 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch- Señor Concejal Marco Cárdenas usted 
24 soticita se deje sin efecto Ia resoluciOn emitida por ci Concejo Municipal donde se Ic 
25 concede licencia con cargo a vacaciones y se notifique a su alterna para su principalizaciOn 
26 como Concejal principal? 
27 

28 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; 
29 buenos dias con todos; déjeme Ic explico Ia situaciOn; señor Alcalde yo tengo que hacer 
30 unas prácticas pre profesionales en Ia Escueta de Ia FunciOn Judicial para obtener el tItulo 
31 de Abogado, especIficamente han notificado a mi correo electrOnico que las prácticas 
32 empezaban ci I de febrero de este año pero por situaciones de Ia pandemia se posterga, 
33 mi intenciOn era hacer uso de mis vacaciones para hacer las prácticas pre profesionales. 
34 En vista que se cancela las prácticas ya no tengo Ia necesidad de utilizar estas vacaciones, 
35 pero las hare en su debido momento; por tat razOn pido de Ia manera más comedida Ia 
36 comprensiOn de los compañeros para que se deje sin efecto Ia resoluciOn que me 
37 autorizaba hacer uso de mis vacaciones para hacerlo en to posterior que Jo estaré pidiendo 
38 cuando me lo comuniquen por parte de Ia Escuela de Ia FunciOn Judicial cuando iniciare 
39 las prácticas. Eso de ml parte señor Alcalde. 
40 

41 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Señores Concejates alguien que maclone 
42 at pedido del Concejal para que exista el respaldo y poder tomar votaciOn y dejar sin efecto 
43 Ia resoluciOn Nra. 3 tratada en sesiOn Ordinaria Nro. 04 de fecha 25 de enero de 2022. 
44 
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1 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; propongo 
2 señor Alcalde dejar sin efecto Ia resoluciôn Nra. 003 tomada par el Concejo Municipal de 
3 fecha 25 de enero del 2022 si tengo el apoyo de todos mis companeros para que el 
4 Concejal Marco Cárdenas pueda seguir laborando en Ia instituciôn. 
5 

6 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame a palabra; buenos 
7 dias compañeros, nuevamente reitero mi saludo; apoyo Ia macion propueSta de Ia 
8 compañera Concejala Nelly Ponshera a Ia peticiôn presentada por el Concejal Marco 
9 Cárdenas. 

10 

11 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- En vista de que existe respaldo a Ia 
12 propuesta presentada, proceda mi estimada secretaria a tomar Ia vatación. 
13 
14 La Secretaria Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales voy a proceder a tomar votaciOn 
15 de Ia maciOn planteada par Ia Concejal Nelly Ponshera para que se deje sin efecto Ia 
16 resoluciOn Nra. 003 emitida par el Concejo Municipal en sesiOn Ordinaria Nro. 04 de fecha 
17 25 de enero de 2022 al pedido solicitada a favor del Concejal Marco Cardenas; secundado 
18 par el Concejal Pablo Saant. 
19 

20 El señor Concejal Marco Cárdenas.- A favor de a mociOn planteada. 

21 

22 La Concejal MagIster Rosa Lucero.- Mi voto en contra. En vista de que anteriormente Ia 
23 peticiOn no fue precisamente par las prácticas pre profesionales sino par un asunto muy 
24 personal y amparado en el Art. 29 de Ia LOSEP el usa a vacaciones es obligatoria y 
25 concuerdo con el valor que nosotros coma GAD municipal no cantamos con el presupuesta 
26 suficiente coma para poder pagar las vacaciones no gazadas. Compañero está en el 
27 derecho de hacer usa de las vacaciones; par cuanto reitero mi voto es en contra. 
28 
29 La señorita Concejal Nelly Ponshera.- El compañera habla solicitado permiso con cargo 
30 a vacacianes, no habia pedido vacaciones; entonces, mi voto a favor de mi prapuesta. 
31 

32 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Este punto yo aclare que se adjunte el 
33 calendaria académico de Ia Universidad donde el compañero está cursando sus estudios 
34 y se agregue, par situaciOn de estudias, entonces creo que quedO clara; par Ia tanto apoyo 
35 Ia maciOn de Ia compañera Nelly Ponshera peticionado par el compañera Marco Cárdenas. 
36 

37 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia macion planteada par Ia 
38 compañera Nelly Ponshera a Ia petición del Cancejal Marco Cárdenas. 
39 

40 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Par Ia aprobaciOn. 
41 
42 En consecuencia; de canformidad a to que estipula el Art.57 literal a) y el Art. 323 del 
43 COdigo Organica de OrganizaciOn Territorial Autonomia y Descentralización, El Organo 
44 Legislativo de Gabierno Autónamo Descentralizado Municipal del CantOn Lograna; en usa 
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1 de sus facultades legales 
2 

3 RESUELVE to siguiente: 
4 

5 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 003-GDMCL-02-02-2022 
6 
7 POR MAYORiA ABSOLUTA.- 
8 

9 Art. 1.- El Concejo Municipal, en sesión Ordinaria Nro. 005 de fecha 02 de febrero de 2022, 
10 previo al análisis del oficio presentado por el Concejal Marco Cárdenas; resuelve dejar sin 
11 efecto Ia resolución Nro. 3, tratada en sesión Ordinaria Nro. 4 de fecha 25 de enero de 
12 2022 de acuerdo a Ia peticiôn solicitada por el Concejal Marco Cárdenas. 
13 

14 6.- ANALISIS Y RESOLUCION DEL INFORME TECNICO NRO. OO1-PGR-MV-GADMCL 
'5 REALIZADO POR LA INGENIERA MELANIE VERDEZOTO TECNICA DE GESTION DE 
16 RIESGOS Y DEL INGENIERO DANNY TSANIMP PROMOTOR SANITARIO. ASI 
17 TAMBIEN DEL CRITERIO JURIDICO CON OFICIO NRO. 016-PS-GADMCL-2022-OF 
18 REALIZADO POR EL DOCTOR OMER ORTEGA PEREZ PROCURADOR SINDICO DEL 
19 GADMCL, SOBRE LA INSPECCION TECNICA DEL ESTADO DEL SISTEMA DE AGUA, 
20 TRATADA EN LA PARROQUIA YAUPI. 
21 

22 

23 El señor Alcalde Profesor Gregorlo Unkuch.- Estimados Concejales ustedes tienen los 
24 documentos que consta en Ia convocatoria presentada, en el caso de haber analizado 
25 estos informes realizados por el area técnica y por el area jurIdica situaciones de 
26 emergencia que se han presentado en Ia parroquia Yaupi; pongo en consideración alguna 
27 inquietud o propuesta que tengan mis estimados Concejales. 
28 

29 El señor Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde tengo el uso de palabra sobre 
30 este tema; está en mis manos el informe técnico sabre el estado del sistema de agua 
31 tratada en Ia parroqula Yaupi presentada por los profesionales de especializaciôn ajena, 
32 Ingeniero Ambiental Danny Tsanirnp, y de Ia Ingeniera Melanie Verdezoto no sé, en que 
33 area se especializarla; el que, Si deberla estar presente es el Ingeniero técnico del agua 
34 Cristian Vera. La conclusion que hace el señor Procurador SIndico es en base al informe 
35 técnico; sin embargo es sorprendente saber que en el informe de dos profesionales donde 
36 en Ia parte del desarrollo del informe hablan que el agua es uno de los recursos más 
37 presentes en los seres vivos, no se trata tan solo de Ia necesidad de beber, de hidratarse 
38 sino que el agua es el regulador de los ecosistemas terrestres manteniendo el equilibria 
39 necesario para Ia subsistencia animal y vegetal, entre sus funciones destaca ser un 
40 auténtico regulador natural del clima, sin el agua esta estabilidad se debilitaria. Un lindo 
41 argumento. 
42 
43 En Ia siguiente página dice: Ia importancia del agua para el ser humano es evidente en 
44 tanto que el porcentaje de agua en nuestro cuerpo casi alcanza las dos terceras partes. 
45 Con este argumento JurIdico, con este derecho que tenemos los seres humanos para el 
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1 agua; el agua es esencial para el desarrollo del proceso orgánico, como Ia digestion, asI 
2 como Ia absorciOn y eliminaciOn de desechos. Bien copiado y pegado os argumentos que 
3 señalan sobre el derecho del agua como derecho humano; sin embargo, con todas las 
4 fotograflas en Ia parte pertinente de Ia conclusion no dice nada sobre Ia solución del estado 
5 crItico de servicio vital en Ia cabecera parroquial Yaupi; 
6 

7 Luego de realizar Ia inspecciOn técnica tanto con a ciudadania como en Ia planta de 
8 reserva de Ia parroquia Yaupi se concluye lo siguiente: 
9 

10 Son conclusiones.- Existen conexiones clandestinas; no presenta un adecuado uso de 
11 servicio de agua ya que las mangueras no estAn con grifos por tal razOn las mangueras se 
12 encuentran abiertas y no son cerradas. 
13 

14 Tercera conclusiOn.- Ia planta de reserva se encuentra en un estado deplorable; 
15 

16 Cuarta conclusiOn.- no se realiza Ia limpieza de Ia planta de reserva. También como 
17 conclusion debian poner que no hay servicio de agua en algunas viviendas; que 
18 recomiendan, viendo en algunas fotograflas que no hay agua, pero no hay ninguna 
19 recomendaciôn, dice solamente asi: el mantenimiento y el sistema de agua de Ia parroquia 
20 Yaupi es responsabilidades de las Juntas de Agua segUn Ia ley Organica de Recursos 
21 HIdricos Usos y aprovechamiento del agua en el Art. 44 deberes y atribuciones de las 
22 Juntas Administrativas del Agua Potable. 
23 

24 Está muy bien recalco de nuevo, copiar y pegar pero cuál es Ia recomendaciOn como 
25 ustedes los profesionales han ido para atender este rato o mañana con este liquido vital a 
26 Ia parroquia Yaupi a Ia cabecera parroquial; ustedes bien argumentan que no podemos 
27 vivir sin el agua y ocupa en nuestro cuerpo Ia tercera parte y esta tercera parte que vive en 
28 Yaupi necesita de esta agua y no se ha dicho nada; es sorprendente este tipo de informe. 
29 

30 Yo pongo en esta recomendación que no dejan estrategia para que el servicio de agua sea 
31 eficiente en el Centro Urbano de Yaupi, solo es una recomendaciOn Ia ley Organica de 
32 Recursos HIdricos. Cualquiera puede copiar y pegar. Pero cuál es Ia estrategia efectiva 
33 señor Alcalde, yo no puedo callar yo soy un vocero oficial de Ia parroquia Yaupi, a ml me 
34 han delegado aqul, para que yo ponga en conocimiento Ia realidad que está pasando allá. 
35 

36 Señor Alcalde yo realmente a este informe lo califico deficiente que no tiene sentido, 
37 supongamos que hoy en Logrono y SucUa falte el agua dos horas que pasarla, y que falte 
38 el agua en Yaupi dos semanas, meses; por favor técnicos den respuesta. 
39 

40 Señor Alcalde yo realmente mando a archivar este informe que no tiene sentido, se dice 
41 bien el justificado de Ia parte de desarrollo pero no se da buenos resultados. Nuestro pueblo 
42 señor Alcalde usted sabe bien, yo tengo fotograflas, después voy a realizar otro documento 
43 para adjuntar; madres de Ia tercera edad cargando pomas, se dirigen a algün riachuelo 
44 para traer agua, tienen que recorrer más de 500 metros; niños por Ia tarde, jOvenes por Ia 
45 tarde se trasladan a Ia playa del rio Wampisa cuando en Ia cabecera del rio Wampisa hay 
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1 otra poblaciôn grande, coma a comunidad Salesiana salen a bañarse pero liega aguas 
2 tratadas; otros Ilegan a un rio o riachuelo Kayamas, señores técnicos, ustedes no entregan 
3 un informe que llame Ia atenciôn; se que está previsto el Proyecto de Construcciôn del 
4 Sistema Regional de Agua Potable; señores el funcionamiento de este proyecto demorará 
5 más de un año como mInima; ustedes dicen que el agua es lIquido vital, es constitucional; 
6 ponen una buena justificación en Ia parte del desarrollo del informe pero no dan ninguna 
7 estrategia de acciôn inmediata. Por eso señor Alcalde yo realmente me siento ofendido, 
8 amenazado el derecho de mi pueblo con ese tipo de informe que no da nada, prácticamente 
9 este informe presentado se va quedar en el abandono; por favor señor Alcalde yo exija que 

10 nuevamente realice el señor responsable Ingeniero del agua Cristian Vera, el señor coma 
11 profesional en esta area presente un informe favorable para una intervención inmediata 
12 como Municipio en coordinaciôn con el Gobierno parroquial de Yaupi. Muchas gracias 
13 señor Alcalde. 
14 
15 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Luego de Ia exponencia, bajo el argumento 
16 del informe que acaba de analizar el Cancejal Pablo Saant; ahora escuchemos el informe 
17 jurIdico del Doctor Procurador Sindico. 
18 
19 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Señor Alcalde, señores Cancejales reciban 
20 un cordial saludo; se hizo un criterio jurIdico anterior a Ia fecha que hablan visitado el lugar 
21 los señores técnicos Ingeniero Danny Tsanimp y Ia lngeniera Melanie Verdezoto; se hizo 
22 el criterio jurIdico donde si se cuenta con los informes respectivos y está dentro de sus 
23 atribuciones y competencias como Gobierno Municipal el declarar en estado de 
24 emergencia; posterior a aquello se hizo un nuevo criterio jurIdico cuando se entregô el 
25 informe mediante un oficlo de fecha 17 de enero de pane de los técnicos donde corno 
26 conclusion y amparado en el Art. 6 numeral 31 de Ia Ley Orgánica del Sistema Nacional de 
27 ContrataciOn PUblica cuando se requiere a situaciones que debe ser concreta, inmediata, 
28 imprevista, probada y objetiva, por to misma y de acuerdo at informe no cumplia con esos 
29 requisitos, por to que el suscrito manifestO que no era procedente Ia declaratoria de 
30 emergencia y coma conclusiOn se manifestO que debiendo ser concreta, objetiva y 
31 aprabada par to que las mismas caracterIsticas no cumplian, par Ia que de creerle 
32 pertinente señor Alcalde y coma una conclusiOn se manifestO remitir el informe de Ia que 
33 han realizado las técnicas at Departamento de Obras Pübticas y a las técnicos que les 
34 correspanda para solucianar las inconvenientes, ya que manifestaban que no es parque 
35 no tengan agua sina que existen fugas de agua, hay grifas de agua abiertas que van a 
36 peceras, que van a atras objetivas mas no para el cansumo humana y par esa razOn es 
37 que no Ilegaba el agua carrectamente a su destino a las viviendas de los habitantes de Ia 
38 parroquia Yaupi. Posteriarmente a esto se hizo otro criteria jurIdica con las mismas 
39 conctusiones para que se remita at Departamento de Obras PUblicas para que a través de 
40 los técnicos se realice el arregla, reparaciOn a el control de estas fugas de agua y +grifos 
41 abiertas que están destinados para atras actividades coma son peceras, mantenimiento de 
42 terrenos mas no para el consumo humano, mâs bien que se encuentran sin dar el 
43 mantenimienta respectivo en Ia Junta de Agua parque hay tapanamientos, malezas en eI 
44 tanque de agua. Coma también hay unas conclusianes que el Ingeniero Cristian Vera 
45 describe que manifestaba el señor Concejal donde pane en conclusiones que si bien eI 
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1 agua está destinada a otros usos más no at consumo humano; 01 ese motivo se presentó 
2 por parte del suscrito enviar at Departamento de Obras PUblicas y por med a de los técnicos 
3 de agua si de creerlo pertinente se haga las reparaciones correspondientes ya que a futuro 
4 se estará en a etapa precontractual del Proyecto Regional de Agua Potable de Yaupi. Eso 
5 es todo señor Alca Ide. 
6 

7 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Señores Concejales Ia verdad es que todo 
8 se puede hacer, respetando el criterio del señor Concejal Pablo Saant; yo soy de Yaupi 
9 aunque no viva allá por asuntos de trabajo pero estoy preocupado, cuando llego por allá 

10 no tengo agua, ni bateria sanitaria, pero si se va hacer. Pero de to que si debemos estar 
11 seguros es que Yaupi se va tener agua en un lapso de un año; to que si se debe hacer es 
12 el informe por otra parte tiene razón; hay un estudio técnico, bueno habia USD) 30.000,00 
13 no sé si se acuerdan, de USD) 30.000,00 informaban solo USD) 8.000,00 dejamos. En 
14 Yaupi señor Concejal viendo Ia realidad hay motivos y tamblén no hay motivos y mucha 
15 gente no cumple con el pago en Ia Junta de Agua, no sé si se acuerdan señores antes que 
16 yo Ilegue a ser Alcalde, el Alcalde Rosendo Nurinkias envió a los técnicos hacer 
17 reparaciones, supuestamente cogieron por donde usted vive señor Concejal un tubo y 
18 tenIan que ubicar un tubo nuevo y brindar el agua hasta donde yo viva y por donde vive et 
19 señor Esteban Unkuch, y todos esos barrios; segün ellos dejaron abierto, yo soy testigo de 
20 esto y no cambiaron Ia manguera, sino con Ia manguera vieja repararon y nunca llega el 
21 agua, pero ahora SI; cual es el probtema como explica en el informe es Ia fuga, como no 
22 pagan hay que decir Ia verdad; esta situaciOn no pasa solo en Yaupi sino en todas las 
23 comunidades, escuché que solo en Chiwias a Chiwias None pagan y con el mismo dinero 
24 reparan, tampoco compran grifos, yo he vista todo señores, clara que no se ye en todas 
25 las personas pero si en su mayorIa, y el encargado del agua el técnico Cristian Vera con 
26 qué recursos va a reparar; esta es Ia situaciôn en Yaupi señores Concejales. Ahora 
27 esperemos que con esta construcciôn que se va hacer para el agua potable se dé un 
28 medidor. Cuando par primera vez fui Alcalde entregue medidor a todos, pero no pagaron 
29 del medidor, cada medidor vale coma USD) 40.00. Pero por otro lado, se debe hacer un 
30 estudio sin declarar estado de emergencia, no se permite estado de emergencia pero si, 
31 los técnicos encargados del agua deben ir con Obras PUblicas, y previo a este informe 
32 deben trasladarse si en verdad con estos USD) 8.000,00 realizar adecuaciones, 
33 reparaciones pero no queremos parches; hasta que Ilegue el agua, si faculta ir at lugar de 
34 los hechos y hacer un nuevo tevantamiento, puede ser que Ilegue par USD) 20.000,00 o 
35 USD) 30.000,00 y ver dónde se angina el verdadero problema critico de este sistema; por 
36 to tanto señores Concejales y señor Concejal Pablo Saant no se pudo realizar el estado de 
37 emergencia, si tuviéramos nosotros y fuera nuestro dinero los USD) 2'000,000 antes de 
38 adjudicar nosotros hubléremos declarado estada de emergencia para comenzar 
39 directamente con Ia construcción, coma no son nuestros recursos sino del Banco del 
40 Estado aunque declaremos estado de emergencia y coma está en proceso luego viene en 
41 contra de mi coma administrativo, coma autoridad ejecutiva de Ia administraciOn puede 
42 recaer una senie de problemas; clara que podemos hacer pero el estado de emergencia es 
43 no asignando USD) 8.000,00 sino asignando USD) 80.000,00 o USD) 100.000,00 para 
44 construir absolutamente todo can los medidares pero después viene otro prayecto. 
45 Entonces para poder solucionar todo esto, pero creo que administrativo ya subido par USD) 
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1 8.000 hubiésemos tal vez suspendido para que se realice un nuevo levantamiento para 
2 encontrar Ia parte más critica pero dando agua en estos momentos no vamos a solucionar 
3 esto; pero seria conveniente solucionar algo para los que viven ahI pueden tener agua, 
4 donde está el señor Esteban Unkuch, asi se repare no va Ilegar ei agua eso lo va solucionar 
s el Agua Regional del Agua Potable. Entonces hagamos de esta manera que el técnico del 
6 Agua Potable se dirija a Yaupi, voy a autorizar luego con el Director de Obras PUblicas para 
7 que verifiquen y encuentren el problema ya que sabemos muy bien cOmo está Ia 
8 construcciôn. Tenemos que hablar en este momento dos situaciones; en vista de que ya 
9 está en proceso el agua potable, hablemos del alcantarillado se quedo de esta manera: 

10 dando agua potable y reparando el alcantarHlado, sino damos el agua no hay solución. 
11 Entonces el Sistema de Agua Potable voy a enviar al técnico de agua para que realice un 
12 levantamiento con el topôgrafo para que pueda elaborar un informe, un ejemplo pueda que 
13 cueste USD) 20.000,00 está de asignar señores porque hay que solucionar ya que se va 
14 demorar reitero nuevamente un año Ia construcciôn porque son como 7 u 8 comunidades. 
15 Entonces tiene toda Ia razón el señor Concejal, aunque quedamos en declarar estado de 
16 emergencia pero de mi parte escuché Ia parte legal decir que no se puede declarar estado 
17 de emergencia, solo el informe presentado es el Unico y solicitado también por parte del 
18 señor Concejal, como también escuchamos a Ia parte jurIdica que 110 se puede declarar 
19 estado de emergencia y poner recursos por situaciones o motivos que Ia parroquia Yaupi 
20 ya está en el proceso de contrataciôn del Agua Regional. Algün criterio que tengan señores 
21 Concejales queremos escuchar, pero si hagamos el levantamiento topografico técnico para 
22 poder solventar, medidores no vamos a dar, solamente vamos a solventar lo más 
23 importante para que Ilegue el agua en Yaupi. También faltô en eI informe agregar que fue 
24 por sequla o tal vez por el verano en Ia captación se debe saber o por el caudal, bueno no 
25 son técnicos pero deblan argurnentar muy bien en esta situaciOn y sugerir que si hay que 
26 poner recursos para poder solventar las necesidades más de este servicio. 
27 

28 La Ingeniera Melanie Verdezoto Técnica de Gestión de Riesgos.- Señor Alcalde me 
29 permite aclarar esta situaciôn; buenos dIas señor Alcalde, señores Concejales. 
30 

31 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.-. Para su conocimiento señor Concejal 
32 Pablo Saant Ia Ingeniera Melanie Verdezoto es especializada en Gestiôn de Riesgos. 
33 

34 La Ingeniera Melanie Verdezoto Técnica de Gestión de Riesgos.- Señor Concejal mi 
35 titulo profesional es Ingeniera en Administraciôn para Desastres y Gestiôn de Riesgos. Si 
36 bien en el mes de diciembre del año 2021 nos enviaron por medio de un memorando para 
37 que nos traslademos nosotros a Ia parroquia de Yaupi porque eI oficio decia que no existIa 
38 agua, nosotros nos trasladamos allâ y tuvimos Ia entrevista con el delegado que nos 
39 acompanó a realizar el recorrido eI señor Alfredo Yakum, me parece que era Vocal de Ia 
40 Junta parroquial de Yaupi. El señor nos acompañó a recorrer por todo el sector del centro 
41 porque nos dijeron que no tenlan agua, nosotros entramos de vivienda en vivienda 
42 manteniendo una entrevista netamente porque el tema de Gestión de Riesgos y Ia 
43 promocián sanitaria van anclados; Ia gestión de riesgo es Ia planificacion de estrategias 
44 para trabajar en prevencion y mitigar Si es necesario; tal vez, si es que el informe no estaba 
45 técnico, es por qué el compañero encargado del agua quien tiene que dar los argumentos 
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1 técnicos es el Ingeniero Cristian Vera encargado del agua y el aicantarillado; pero en el 
2 trascurso del tiempo y las entrevistas que nosotros mantuvimos con Ia ciudadanla era que 
3 cuando se hizo declan ellos como un experimento at cerrar todas las mangueras que se 
4 encontraban abiertas y el agua Ilegaba casi a toda a parroquia, ósea, ellos si tenian agua, 
5 no es que no existla ci agua; y Ia misma ciudadanla nos decia que hay conexiones 
6 ciandestinas que los encargados de Ia Junta de Agua se acercaban a pedirles que por favor 
7 cierren las mangueras o no permitan las conexiones clandestinas y era amenazado et señor 
8 encargado del agua por Ia gente at momento de quererte cerrar, tat vez sancionar o aplicar 
9 Ia tey como le corresponde at ser Presidente de Ia Junta de Agua. Entonces nosotros nos 

10 basamos en et informe netamente en esa entrevista que mantuvimos con Ia ciudadania; 
11 reitero que Ia parte técnica era del companero encargado del agua no sé, si es que él 
12 emitirIa su informe pero a nosotros nos dieron a conocer aquello a ciudadanla, que no es 
13 que no tienen agua, sino que, es Ia irresponsabilidad de muchos de Ia ciudadanla que no 
14 cierran las mangueras y fuimos nosotros testigos de que habian mangueras abiertas y que 
15 el agua se estaba yendo. Nos dirigimos a Ia ptanta de reserva para nosotros conocer el 
16 caudal y medimos el caudat y de acuerdo at nUmero de personas que son beneficiarias que 
17 tiene ci registro de Ia Junta parroquiaI es ci caudal necesario segün el argumento del 
18 compañero Técnico de agua para et nümero de familias que cuentan en el registro de Ia 
19 Junta de Agua, mas no para las areas clandestinas que existen. Entonces más o menos 
20 es ese el contexto que nosotros encargados en el tema de Gestiôn de Riesgos y Promoción 
21 Sanitaria nos enfocamos. 
22 
23 El señor Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Aicalde permItame Ia palabra; Por eso 
24 mismo ci informe de usted es superficial, yo si se que es un informe y como se presenta 
25 un informe de manera general. El informe que tiene que presentar es ci señor que entiende 
26 de Ia materia del agua o servicios. Entonces señor Aicalde y compañeros Concejales 
27 aprobamos un presupuesto de aproximadamente de USD) 30.000,00 a inicios de nuestra 
28 administración para ci Mejoramiento del Sistema de Agua Tratada en Ia Parroquia Yaupi. 
29 A veces ci Director Financiero recoge algunas partidas unifica y presenta en Ia reforma y a 
30 veces nos marea y solamente apareció USD) 8.000,00 cuál fue ci informe para que 
31 reduzca. Entonces necesita y esto creo que fue ya aprobado; y en una Asamblea de 
32 participaciôn ciudadana ese rubro tiene que mantenerse, tiene que recuperarse y tiene que 
33 regresar; además mis queridos ingenieros ustedes sotamente fueron allá a dar un informe 
34 sobre si lIegaba o no Itegaba ci agua en Ia poblaciOn en otras patabras, pero aqul en ci 
35 informe no consta que este tanque que debe ser clorificado, ahi están algunos insectos, 
36 parásitos muertos, IIegan inclusive a algunos grifos; esta vez han visto abiertos grifos 
37 porque Ia gente deja abierto para saber qué hora Ilega ci agua, justamente yo conozco 
38 como Ia palma de mi mano yo soy vividor de allá, me voy los fines de semana y se muy 
39 bien. Además ci encargado del agua tiene que acudir a Ia Junta Parroquial y a Ia Tenencia 
40 Poiltica para saber si algun usuarlo hace mat uso del agua y se pone vulgarmente en 
41 términos vagas rcbcIde" ahI está Ia autoridad de Ia parroquia para él valerse de esas 
42 autoridades o es soiamentc un dialogo. Señor Aicaide esta situación es bastante urgente 
43 sino se puede declarar en emergencia en Ia parroquia Yaupi por Ia falta de este tIquido vital 
44 pero si hay una partida de 8.000 para que se incluya en estc estudio técnico Ia clorificaciOn 
45 porque ci Sistema de Agua Tratada para nada garantiza no es cuestión de tomar sino que 
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1 los niños, Ia poblaciOn que hace usa de ese servicio lIquido vital sin clorificaciôn, sin un 
2 tratamiento técnico de este serviclo vital, ,qué estamos ofreciendo? Es lo mismo que cager 
3 el agua de un rio en un balde y empezar a tomar. Entonces realmente el derecho nos asiste 
4 donde nace un ser humano y hasta muerto tiene derecho a ser enterrado; por eso señor 
5 Alcalde yo felicito su buena voluntad para enviar al técnico especializado sabre este tema 
6 y quiera que me tome en cuenta coma Concejal para acompanar, como conocedor del 
7 territorio, ahora más se habla del territorio, para que realmente se haga un levantamiento 
8 de información real no solamente con 5 a 7 personas, allá viven más de 70-80 más de 120 
9 personas, y si algUn usuarlo tiene los grifos abiertos yo quiero verificar aquello. Entonces 

10 señor Alcalde se delegue al señor Ingeniero Vera para que haga un informe técnico 
11 inmediato, urgente y se proceda hacer Ia contrataciôn para Ia reparacion del Sistema de 
12 Agua Tratada en Yaupi, no es agua potable; pero no se utiliza lo que se debe aplicar para 
13 el consumo humano Ia clorificaciôn y otras más. Esto es mi petición señor Alcalde, 
14 companeros, no quiero exagerar y no exagero esta situación que vivimos en Yaupi. Hay 
15 baterIas sanitarias UBS sin el agua, campañeros se contamina el ambiente, Ia sociedad y 
16 nadie puede sobrevivir sin agua; simplemente allá es bastante preocupante; es lo mismo 
17 que ustedes se fueran a un lugar donde no existe Ia comunicación y nadie puede estar sin 
18 comunicarse y mucho más allá. Muchas gracias señor Alcalde. 
19 

20 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Señores Concejales crea que lngeniero 
21 de Obras Püblicas tamblén tiene conocimiento; estamos cerca de obtener el agua potable 
22 para poder ejecutar. En forma resumida puede comunicar Ingeniero par favor. 
23 
24 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Señor Alcalde, señores 
25 Concejales, compañeros Técnicos y directores reciban un saludo de parte de Obras 
26 PUblicas; para comunicarles e informales que en Yaupi están realizando y se han 
27 cantratado dos procesos de infima cuantia que quedaron realizados en los respetivos 
28 proyectos del año anterior, respectivamente eran para realizar el mantenimiento de este 
29 sistema; el Ingeniera Cristian Vera me ha comunicada que esos proyectas... 
30 

31 El señor Alcalde Profesor Gregorlo Unkuch.- Perdôn, Ingeniero una pregunta, ya está 
32 adjudicado, los USD) 18.000,00 ya está en el area de administrativo; si no Ia hacen tadavia 
33 suspendan porque hay que mandar al lngeniero Cristian Vera ya que no me ha presentado 
34 ningUn informe explicando que se tiene que hacer, pueda que con los USD) 7.000,00 no 
35 se haga nada a para poder asignar recursos para el levantamiento, ya que va haber 
36 problemas porque se va demorar un año el Sistema de Agua Potable. 
37 
38 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras PUblicas.- Correcto señor Alcalde, eso 
39 mismo comunicamos porque habla sido pasado a administrativo el año anterior y 
40 solamente quedaron par contratar; el Ingeniero Cristian Vera me comunica acerca del 
41 asunto que están conversando que el problema es por mantenimienta preventivo par pane 
42 de Ia Junta parroquial que debe estar encargado del sistema de agua, me comunicó que 
43 ingresaron hacer Ia respectiva inspección y existen fugas de agua por falta de 
44 mantenimiento y que si se da el respectivo mantenimiento si va existir el agua. Ahora de 
45 que se encuentra agua que sea purificada a que sea solamente entubada eso no me ha 
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1 comunicado. Para comunicarles acerca del proceso de contratación de lo que es el Plan 
2 Regional del Sistema del Agua estamos en proceso de calificación; tenemos algunas 
3 novedades con Ia calificaciôn pero ya se va adjudicar sin ningün problema y no creo que 
4 vaya a ver reclamos, eso es cuestión personal de cada oferente. Todo está yendo bien; 
5 para mediados del mes de febrero ya tendrIamos Ia adjudicaciôn del proceso; ya para 
6 comunicarles en el mes de marzo sin ninguna novedad ya tendriamos con los trámites del 
7 BDE para poder realizar el contrato y comenzar Ia obra. Eso es todo to que les puedo 
8 comunicar companeros. 
9 

10 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Ingeniero una pregunta, se tendria que ir 
11 el técnico del agua a Yaupi para que presente un informe técnico, ahora hacemos con 
12 USD) 7.000,00 USD) 10.000,00; USD) 20.000; USD) 5.000,00 a hacemos con USO) 
13 8.000,00, para después otro problema que puede venir. 
14 

15 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras PUblicas.- Señor Alcalde, O si le vi 
16 pertinente que realicen Ia respectiva adecuaciôn, más no una obra nueva sino una 
17 adecuaciôn a lo que ya existe, para que se siga dando funcionalidad. 
18 

19 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Con los USD) 8.000,00 solucionamos. 
20 

21 El lngeniero Javier Lizano Director de Obras Póblicas.- Si señor Alcalde, no es muy 
22 grave Ia situación. 
23 

24 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.-. Hay un informe del Ingeniero Cristian Vera 
25 señor Alcalde. 
26 

27 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Que dice Asesor JurIdico el informe del 
28 Ingeniero Cristian Vera? 
29 

30 El Doctor Omer Ortega Procurador Sindico.- Manifiesta casi similar a lo que los 
31 compañeros Técnicos encargados realizaron a visita. 
32 

33 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Entonces no menciona algUn problema de 
34 captación? 
35 

36 El Doctor Omer Ortega Procurador Sindico.- Solamente que existe fugas y malezas en 
37 el tanque por falta de mantenimiento. 
38 

39 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; yo 
40 quisiera companeros Concejales que se envié at técnico encargado del agua Potable 
41 Ingeniero Cristian Vera, creo se considera esta situación como agua entubada a agua 
42 tratada en Ia parroquia Yaupi; también en to referente a Ia desinfección del agua no 
43 clorifican absotutamente nada; con este informe técnico señor Alcalde si nuevamente se 
44 empieza hacer el trabajo en Infima cuantla y de nuevo sucede lo mismo, de nada sirve eI 
45 tiempo desperdiciado. 
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1 
2 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Voy a enviar un memo para que el 
3 Ingeniero me responda y garantice que con este monto de USD) 7.500,00 solucionamos el 
4 probiema urgente. Luego de Ia sesión voy enviar un documento que nos garantice como 
5 técnico que hay que modificar o actualizar con otro monto, o con otros informes técnicos 0 
6 garantizamos con el mismo monto que tenemos de los USD) 7.500,00 y que diga en dicho 
7 informe que si es procedente, de esta forma solucionamos este estado de emergencia que 
8 se ha suscitado o existe en Ia reparaciôn del agua entubada en Ia parroquia Yaupi. 
9 

10 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde también que nos indique que 
11 tipo de volumen o grado tienen ellos en Ia captaciôn del agua, si es que hay bastante fuerza 
12 de esa forma se ye y eso es Ic que abastece. 
13 

14 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- El Técnico va presentar en AlcaldIa para 
15 proceder con el mismo monto y si dice señor Alcalde no alcanza con este monto; pero ya 
16 debia haber presentado un informe escrito y actualizado explicando que el informe anterior 
17 sobrepasa en monto por estos rubros etc. Se debla comunicar. Yo le envió el escrito al 
18 Director de obras Publica y el Director de Obras PUblicas envIa al Departamento que le 
19 corresponde. 
20 

21 El señor Concejal Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde creo conveniente que el 
22 compañero Concejal Pablo Saant como dice que conoce mucho más el territorio puede ir 
23 acompañar y ver el asunto de Ia captación con los operadores de aqul del Gad Municipal; 
24 le digo esto Señor Alcalde porque hay un grupo de operadores de agua de esa manera se 
25 soluciona ya que siempre hay problemas de este tipo señor Alcalde, reitero, con el equipo 
26 de operadores del GAD se soluciona por medio de una minga se destapa los taponados, 
27 todo Ic que està obstruido o alguna fuga que exista. Eso es todo señor Alcalde. 
28 

29 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Yo lo voy hacer administrativamente 
30 designo a los técnicos y a ustedes señores Concejales para ir a Yaupi y hacer una minga. 
31 

32 La Concejal Nelly Ponshera.- Señor Alcalde mi pregunta es con respecto a Ia contrataciôn 
33 de agua regional porque Ia fecha maxima que estamos viendo para Ia adjudicación es el 
34 21 de enero, pero querla saber yo cómo va el proceso?, hasta ahora está en Ia etapa de 
35 calificaciôn, pero no coincide con las fechas. 
36 

37 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Las fechas que son para 
38 calificación y adjudicación en el portal son fechas estimadas, no son fechas exactas que 
39 se debe respetar; son fechas estimadas donde un proceso puede durar un mes 
40 dependiendo de las ofertas como puede durar unos tres meses o medio año para calificar, 
41 ya que toca revisar muy bien especIficamente todas las ofertas para no tener problemas 
42 con Ia Contralorla General y a los propios oferentes no perjudicales en Ia calificación. 

43 La Concejal Nelly Ponshera.- Ahorita están en Ia etapa de calificaciôn? 
44 
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1 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras PUblicas.- SI. 
2 

3 La Concejal Nelly Ponshera.- Y Ia fecha estimada para Ia adjudicaciôn. 
4 

5 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Si son fecha estimadas. 
6 

7 La Concejal Nelly Ponshera.- Ahora estamos 2 de febrero de 2022. 
8 

9 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras PUblicas.- Eso depende de los nümeros 
10 de oferta y de Ia cantidad de documentaciôn que se deba revisar y autentificar. 
11 

12 La Concejal Nelly Ponshera.- Pero más o menos cuando se va adjudicar? 
13 

14 El Ingeniero Javier Lizano Director de Obras Püblicas.- Por mediados de febrero. 
15 Estamos revisando una documentaciôn y autentificando su veracidad Si SOIl reales o no 
16 Son reales y toca hacer una serie de requisitos. 
17 

18 La Concejal Nelly Ponshera.- Muchas gracias Ingeniero. 
19 

20 El señor Concejal Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; de 
21 mi parte señor Alcalde considerarla que se debe enviar a los técnicoS para que hagan una 
22 inspecciOn y que se dé una solución; segün el informe técnico aparentemente parece ser 
23 una situaciôn grande, no estoy basándome en eso y también un poco socializar a las 
24 personas que pueden tener SUS grifos abiertos eso ha sucedido aquI también en Ia 
25 comunidad de Yampas, a veces se descuidan y eso perjudica a otras familias. Eso de mi 
26 pane señor Alcalde. 
27 

28 

29 La Ingeniera Melanie Verdezoto Técnica de Gestión de Riesgos.- Señor Alcalde para 
30 el estado de emergencia como decla Ia declaratoria del estado de emergencia se necesita 
31 el informe de Ia mesa Nro. 1 que es servicios esenciales en este caso es el técnico de agua 
32 donde el deberla decir que totalmente está obsoleto con un informe técnico que no funciona 
33 y ahI si, Ia declaratoria de emergencia. 
34 

35 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Con el informe técnico que presente el 
36 técnico de agua, con el infornie de uridico adjuntan que diga proceda señor Alcalde a 
37 declarar estado de emergencia previo a este informe. 
38 

39 El Doctor Omer Ortega Procurador Sindico.- Además, que haya cumplido con lo que 
40 dice Ia ley: que sea aprobada, concreta, e inmediata. 
41 

42 El señor Alcalde Profesor Gregorio Unkuch.- Coma también hago conocer al Concejo 
43 Municipal por medio de votación que ha sido conocido, entonces ahi se justifica. 
44 
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18 Logroño, miércoles 02 de febrero de 2022. 
19 

20 

21 

22 

23 

24 

25 

26 

27 Prof. G ' kuch; 
28 ALCALDE DEL NTON LOGRQFIO SE 
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1 El Doctor Omer Ortega Procurador SIndico.- Solo conocimiento a los señores 
2 Concejales. Pero esto si garantiza. 

3 

4 7.- CLAUSURA.- Gracias mis estimados Concejales(as), Jefes y Directores 
5 Departamentales, realmente ha sido una tarea muy amplia, para resolver algunos temas 
6 de interés colectivo que está sucediendo en nuestro Canton; gracias por Ia presencia de 
7 los señores técnicos, del Asesor JurIdico para poder direccionar y guiar si es el caso que 
8 se debe aprobar el estado de emergencia; una vez más agradeciendo en esta mañana de 
9 sesiôn de Concejo Ordinario que acabamos de culminar en forma satisfactoria, esperando 

10 seguir articulando algunas acciones. Muchas Gracias y dejo clausurada esta sesiOn de 
11 Concejo. 
12 

13 Siendo las 10H41 am, del dia 02 de febrero de 2022, se da por terminada Ia SesiOn 
14 Ordinaria Nro. 005 de Concejo Municipal del CantOn Logrono, para constancia firman el 
15 Alcalde y a Secretaria, quien da fe de todo to actuado. 
16 

29 
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